

鎌倉市 体協だより

復刊第1号(通算第26号)

令和2年12月1日発行

発行・編集/鎌倉市体育協会

〒247-0066

鎌倉市山崎 616-6 鎌倉武道館内

TEL・FAX 0467-84-8178

E-mail

kamakura-taikyo8k4@orange.ocn.ne.jp

これからの鎌倉のスポーツ

鎌倉市体育協会 会長 加藤 清和

令和2年5月、令和2年度第1回理事会(書面開催)にて、前副会長・加藤清和氏が第9代鎌倉市体育協会会長に就任いたしました。

鎌倉市体育協会は昭和28年に発足、佐藤秀三郎氏が初代の会長を務められ、その後、山田勝治氏、高橋辰夫氏、末松光次郎氏、三谷光雄氏、そして前会長の山口宇宙氏と約70年の道のりを経て現在に至っております。

今年5月に開催した令和2年度第1回理事会の役員改選で私が指名され、会長を仰せつかる事となりました。

私個人としては、体協には20代より関わらせていただきました。理事、常任理事、その後副会長および理事長兼務という経過を経て、早50年近い関わりあいとはなっております。もともとは軟式テニス協会(現ソフトテニス協会)からの出向としてのお役目でした。

何分若い時は軟式テニスに夢中であり、他の競技についての知識などは不足していた者です。今後役員の皆様そして加盟団体の皆様のご支援・ご協力をいただきながら、鎌倉市体育協会の発展のために尽くしてまいります。どうかよろしくお願いたします。

昭和40年当時、鎌倉市には整った体育施設が無く、会社関係のグラウンド或いは体育館をお借りしてのスポーツ活動が中心でした。

確か昭和54年に笛田の野球場、テニスコート等が開設されたものと記憶しております。それから多少なりとも市のスポーツ施設が整ってきたのかと思いますが、まだまだ他市に比べると十分なものはありません。来年のオリンピック・パラリンピックについても当市では一つの競技の練習の場なども担うことが出来ない状況です。

当協会には現在、31の競技団体が加盟しております。当協会としては、加盟団体全体の要望または問題等を役員会、常任理事会、理事会で取りまとめ、市当局と連携し、少しでも良い方向に進むように努力してまいりたいと考えています。

これからの当協会の役目として、深沢のJR大船工場跡地に建設が予定されているグラウンドそして総合体育館に対して、いかに当協会の加盟団体が夢を抱いているかを市当局に訴え、その夢を

現する事が、当面は重要であると考えます。

漸く2021年には、市の都市計画(深沢地域整備事業)の方針が決定されると聞いております。その中における、スポーツに関する部分の計画が期待できるものとなるように、当協会としても関わりながら市に協力してまいります。

現在は新型コロナウイルスの影響で、当協会をはじめ加盟団体、関係団体においても活動が制限されていると思います。また、そんな中でもウイズコロナの精神のもと、感染症対策とスポーツ活動を両立させ、創意工夫して事業を実施されている団体もあると思います。

来年のオリンピックがめでたく開催されることを祈りつつ、鎌倉市体協だより復刊第1号のご挨拶、そして第9代会長就任のご挨拶に代えてさせていただきます。

今後とも皆様のご支援・ご協力をよろしくお願いたします。

合掌



加藤 清和 略歴

昭和46年より理事として当協会の運営に携わる。平成6年に副会長に就任、平成14年から30年までは理事長を兼務。鎌倉ソフトテニス協会 副理事長。株式会社 常盤製作所 代表取締役会長。座右の銘は「感謝・情熱・創造」。

令和2年度 鎌倉市体育協会

表彰



本年度は新型コロナウイルス感染症拡大予防のため表彰式は開催できありませんでしたが、スポーツ分野で功績のあった方々を表彰し記念品を贈呈いたしました。本年度受賞の方々をご紹介します。(敬称略)

体育功労賞

- **伊東 正博** (鎌倉市陸上競技協会)
平成18年より14年間、鎌倉市陸上競技協会の会長を務められ、鎌倉市の陸上競技の普及・発展に尽力されました。
- **鈴木 隆** (鎌倉柔道協会)
平成14年に鎌倉柔道協会に入会。平成20年より理事として、同協会の運営や主催大会の開催等において多大なる貢献をされています。
- **小池 英夫** (鎌倉市弓道協会)
平成6年に鎌倉市弓道協会に入会。平成19年より現在まで、理事として同協会の運営および後進の指導・育成に尽力されています。
- **川生 まさ子** (鎌倉市なぎなた連盟)
昭和56年に鎌倉市なぎなた連盟に入会。平成12年からは同連盟の理事長として競技の発展に尽力され、また指導者として多くの会員を指導されています。
- **毛利 美由良** (鎌倉市合気道連盟)
平成18年より現在まで、A.K.I. 鎌倉、健康護身の合気道、および鶴岡八幡宮合気道科初心者教室等での指導を継続されています。
- **山口 健**
(鎌倉市ラグビーフットボール協会)
平成13年より鎌倉ラグビーフットボールにてコーチを務め、様々な学年のヘッドコーチを歴任して、県大会等で数々の好成績を残されました。

優秀選手賞

- **野村 修平** (鎌倉市ボウリング協会)
平成10年より鎌倉市ボウリング協会名誉会長、平成21年からは会長として、同協会の運営発展に多大なる貢献をされています。
- **伊藤 楨紀** (卓球)
2019 F.I.D ジャパン・チャンピオンシップ卓球大会
女子シングルス 優勝
女子ダブルス 3位
アジアンパラチャンピオンシップ2019
クラス11 女子シングルス 準優勝
クラス11 女子団体戦 3位
パラテーブルテニスジャパンオープン2019
クラス11 女子シングルス 3位
クラス11 女子団体戦 準優勝
パラチエコオープン2019
クラス11 女子団体戦 優勝
2019 INAS グローバルゲームズ
クラス11 女子団体戦 3位
パラテーブルテニスチャイナオープン2019
クラス11 女子シングルス 準優勝
エジプトパラオープン2020
クラス11 女子シングルス 準優勝
第8回かながわスポーツマスターズ
水泳競技大会
女子100m自由形 35〜39歳区分 1位
- **滝沢 みなみ** (水泳)
第8回かながわスポーツマスターズ
水泳競技大会
女子50m自由形 18〜24歳区分 1位
- **前田 忠昭** (テニス)
第81回全日本ベテランテニス選手権 '19
男子80歳以上 ダブルス 優勝
第15回東日本オープンベテランテニス選手権大会
男子80歳以上 ダブルス 優勝
- **権大会**
男子80歳以上 ダブルス 優勝
第93回関東オープンテニス選手権大会
男子80歳以上 ダブルス 優勝
第95回関西オープンテニス選手権大会
男子80歳以上 ダブルス 優勝
第98回毎日テニス選手権
男子80歳以上 ダブルス 優勝
第88回東海中日ベテランテニス選手権大会
男子80歳以上 ダブルス 優勝
第69回神奈川県テニス選手権大会
男子80歳以上 ダブルス 優勝
- **星井 眞** (テニス)
神奈川県オープンベテランテニス2019
男子70歳以上 ダブルス 優勝
- **松岡 隼** (テニス)
第46回全国中学生テニス選手権大会
男子14歳以下 シングルス 3位
全日本ジュニアテニス選手権 '19
男子14歳以下 シングルス 3位
2019 ITF ジュニアチーム
コンペティションアジア予選
Japan Team 優勝
第39回神奈川県ジュニアテニス選手権大会
男子14歳以下 シングルス 優勝
- **阿部 健人** (サッカー)
第98回全国高校サッカー選手権大会
静岡学園高等学校(キャプテン) 優勝
2019年女子15人制ラグビー 女子日本代表
対女子スコットランド代表テストマッチ
勝利(前半5分トライ)
- **沼上 勝江** (ボウリング)
神奈川県ボウリング協会
第9回ハイシニア競技大会
女子75歳以上の部 優勝
- **佐々木 智之** (ボウリング)
第74回国民体育大会
成年男子2人チーム戦 準優勝
第25回アジア競技大会
男子5人チームの部 4位

優秀団体賞

- **藤原 聖佳** (ボウリング)
第74回国民体育大会
成年女子4人チーム戦 優勝
- **佐藤 悠里** (ボウリング)
第74回国民体育大会
成年女子4人チーム戦 優勝
成年女子2人チーム戦 3位
世界選手権大会2019 女子大会 出場
- **鎌倉学園高等学校 陸上競技部**
男子72回関東高等学校駅伝競走大会 優勝
- **三菱電機株式会社鎌倉製作所 テニス日本リーグチーム**
第34回テニス日本リーグ 準優勝
- **鎌倉宮カントリーテニスクラブ**
2019年度第41回
神奈川県クラブ対抗戦 優勝
- **鎌倉市役所サッカー部**
第48回全国自治体職員サッカー選手権大会
神奈川県予選会 優勝
南関東予選会 準優勝
全国大会 3位
- **第47回関東自治体職員サッカー選手権大会**
神奈川県予選会 優勝
関東大会 3位

市政功労者表彰 おめでとーございませう

令和2年11月3日、鎌倉市制記念日に開催された市政功労者表彰式において、左記の方々を表彰されました。

- **内田 節夫氏**
鎌倉水泳協会会長
- **栗野 吉洲氏**
鎌倉市バスケットボール協会会長



With コロナ時代のスポーツ活動

鎌倉市 スポーツ課長 小川 充則氏

スポーツの現場も徐々に活気を取り戻しつつありますが、コロナ禍の中、まだ予断を許さないのが現状です。ここでは、日々最前線でスポーツ活動の感染症対策に取り組まれている、鎌倉市スポーツ課長・小川氏のご意見をお伺いします。

みなさん、こんにちは。鎌倉市健康

福祉部スポーツ課長の小川です。よろしくお願ひします。私は2019年4月にスポーツ課長の職に就きました。その直後に平成から令和に元号が変わり、新たな時代がスタートしました。同年9月にはラグビーワールドカップが日本で開催され、日本代表の活躍もあつて、国全体が大きく沸いたスポーツイベントとなりました。みなさんも記憶に新しいと思います。あの盛り上がりをお出しすたびに元気が出てきますし、少し体を動かそうかという気持ちがあわてきます。そんなふうに向きな気持ちにさせてくれるのもスポーツのもつ力だと感じています。

さて、年が明けて令和2年になると、新型コロナウイルスによる肺炎で死亡する人が中国で増えていることが話題になり、ダイヤモンド・プリンセス号での感染拡大といったニュースが世間を騒がせました。その後、新型コロナウイルスは瞬く間に世界を覆い、今なお見通しのきかない新型コロナ禍。未知の

病への不安と予防対策は、私たちの暮らしにも心構えも変えました。外出自粛、リモートワーク、飲食店を中心とした営業自粛など、社会全体で感染拡大防止対策がとられました。毎日の検温、こまめな手洗い、手や指の消毒、マスクの着用は今では我々の生活習慣になっています。

コロナ禍におけるスポーツのあり方

そんなコロナ禍でスポーツはどうなるのでしょうか。プロスポーツはシーズンに入つても開催が延期され、アスリートのみなさんもステイホーム。自宅で家族と共に過ごし、自宅でトレーニングをしている動画が話題になりました。スポーツ施設も臨時休場とされ、夏のプール営業や各種スポーツ行事、教室などは中止せざるを得ない状況です。

緊急事態宣言が解除された後は、プロスポーツは無観客試合から始まり、人数制限や時間制限を設け、人と人との間隔を空け、マスクを着用し、手や指の消毒を行うなど、感染予防対策をとりながら再開しています。そんな対策を実施していても感染者が出たり、クラスターが発生したりといったニュースが連日報道されているのが現状です。

スポーツ施設についても、検温、マスク着用、手や指の消毒を義務付け、人数制限、時間制限を実施

し、密にならないよう、感染予防対策を実施しながら再開しています。

コロナ禍では多数が集まることを避け、密閉空間をつくらず、会話や発声など密接する場面をつくらない、3つの密を避ける対策が必須となっています。スクラムやタックル、ハイタッチ、ハグ、柔道の寝技などは禁止、社交ダンスは組まずに行い、ほかにもマスクの着用や人と人との距離は最低2mは空

け、激しい動きを行う場合はさらに距離を空ける。スポーツ中の大きな声での会話や応援、掛け声はしない、スポーツ後の会話、飲

食については密を避ける、回し飲みをしないなど飛沫感染リスクを考慮した行動が求められています。コロナ禍が終息し、スポーツで汗をかいた後に仲間とみんなでわいわい一杯飲んで帰



屋内体育施設の館内表示

け、激しい動きを行う場合はさらに距離を空ける。スポーツ中の大きな声での会話や応援、掛け声はしない、スポーツ後の会話、飲



市内4体育館各室に設けられたアルコール消毒セット

る。そんな日が再びくることを祈って止みません。

鎌倉市スポーツのこれから

新型コロナウイルスの影響により、スポーツ行事を中止しているなか、鎌倉市では新たな取り組みとして、小学校低学年とその保護者等を対象にZoomによるオンライン双方向運動プログラムを実施しています。自宅で楽しみながらゲーム感覚でバランス良く鍛えることができるプログラムで、コロナ禍でも有効な取り組みとして、今後も実施していく予定です。

また、鎌倉市のスポーツ施設は老朽化が進んでおり、利用者の皆様にはご不便をおかけしているのが現状です。鎌倉市では、深沢地域に総合体育館とグラウンドの建設を予定しています。令和3年度中の都市計画決定を目指し、現在手続きを進めているところで、竣工時期の目途はたつていませんが、早期竣工を目指して着実に準備を進めてまいります。

みなさまのご理解、ご協力をよろしくお願ひします。



鎌倉市スポーツ課長 小川 充則氏
鎌倉市役所 健康福祉部 スポーツ課長。鎌倉市役所野球部に所属。ポジションは外野手。座右の銘は「継続は力なり」。

